

*épisode final du T. 332 dans une version nivernaise (voir version D des Ms. Millien-Delarue).*

... La Mort vient un jour chercher le père de son filleul dont l'heure est venue.

— Je suis prêt, dit le père. Mais déjeunons d'abord tous les trois. Ils se mettent à table.

— Mon fils me dit que tu peux te mettre partout pour surprendre. Te mettrais-tu aussi dans une bouteille?

— Oui.

La Mort se fait toute petite et s'introduit dans une bouteille que l'homme bouche aussitôt en disant :

— Je te tiens pour quelque temps.

Il porte la bouteille dans un bois, cherche un buisson de charmes bien touffu et l'y dépose. Il n'avait pas vu un jeune chêne qui poussait à côté. L'homme continue à vivre et son fils à s'enrichir comme médecin. Mais le chêne profite, produit des glands. On mène les truies au bois, l'une d'elles trouve la bouteille et la casse. La Mort s'échappe en disant :

— Truie, tu ne mourras pas.

Va aussitôt prendre celui qui l'a enfermée, refuse le repas qu'il lui offre et l'emporte.

*Recueilli par A. Millien vers 1888 à Montifaut, commune de Murlin, Nièvre.*